



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 212/3747 - Perfil demográfico y factores de riesgo del VIH/SIDA evaluados desde la consejería Pre-test

P.E. Alfonso Larre<sup>a</sup>, A.U. Cusihuaman Puma<sup>b</sup> y D.S. Ávalos<sup>c</sup>

<sup>a</sup>Obstetra. Unidad de Salud de la Familia Loma Clavel. San Ignacio-Misiones. Paraguay. <sup>b</sup>Médico de Familia; <sup>c</sup>Biólogo. Sanitarista. Dirección General de Atención Primaria de la Salud. Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social. Asunción. Paraguay.

### Resumen

**Objetivos:** Describir el perfil demográfico, motivo de consulta y factores de riesgo de ITS/HIV/SIDA en usuarios que acudieron a las unidades de salud de la familia del departamento de Misiones-Paraguay.

**Metodología:** Estudio observacional descriptivo de corte transversal. Se incluyeron a usuarios mayores de 18 años de ambos sexos que acudieron a las Unidades de Salud Familiar del Departamento de Misiones en el periodo de abril a mayo del 2016 y que accedieron voluntariamente a consejería pre test para estudio de ITS/VIH/SIDA. Se recurrió a la base de datos del sistema de información de consejerías pre test del PRONASIDA; los registros contaban con codificaciones alfa numéricas que precautelaban la identidad de los usuarios.

**Resultados:** Fueron incluidos un total de 129 personas con promedio de edad de  $18 \pm 8,3$  años, 11,6% hombres y 88,4% mujeres, de las cuales el 53,5% en estado de gravidez, cuya edad gestacional promedio fue de 22,2 semanas y  $P75 = 34$ . Entre los motivos de consulta se encuentran: examen prenatal 47,5%, exposición a situación de riesgo 12,3%, conocimiento de situación serológica (9,8%), ITS 9% y otros motivos 21,3%. El test rápido para sífilis arrojó 2,5% de seroreactividad. No se registraron casos positivos para el test de VIH. Según tipo de población: HSH 0,8%, población general 99,2%. De la población general se identificaron como posibles factores de riesgo al VIH: 51,9% exposición sexual, 0,8% pareja viviendo con PVVS, 13,2% accidente corto punzante, 22,5 indefinido.

**Conclusiones:** La consejería y pruebas de VIH representan el punto de entrada a la prevención, atención, cuidado y tratamiento para aquellas personas que acceden voluntariamente; aparte de conocer su estado serológico, comprenden las implicaciones de la infección, obtiene acceso a la información y servicios preventivos. La consejería busca una adecuada comprensión de la magnitud del riesgo y de los comportamientos asociados con el consultante. En el presente trabajo se resalta la baja accesibilidad por parte de los hombres a las consejerías.

**Palabras clave:** Consejo dirigido. Educación. Enfermedades de transmisión sexual.